

## Fiche analytique – Mémoire de Master MUSE

A rendre au secrétariat lors de l'inscription à la soutenance du mémoire

\* champs obligatoires

<b>AUTEUR*</b>	NOM : Mendoza Camacho		PRENOM : Isabel	
<b>TITRE MEMOIRE*</b>	<p><i>Instrumentos de Protección Ambiental y Saberes tradicionales: La relación en el centro de los conflictos socio-ambientales en Bolivia.</i></p> <p>Instrumentes de protection de l'environnement et savoirs traditionnels : La relation au cœur des conflits socio-environnementaux en Bolivie.</p>			
<b>NUMERO MEMOIRE</b>	604			
<b>DATE SOUTENANCE</b>	13 septembre 2024	Salle: 003	Heure: 10h00	
<b>THEMATIQUE* (AFFILIATION)</b>	Biodiversité, écosystèmes et société			
<b>VOLEE MUSE*</b>	2021			
<b>TITRE ACADEMIQUE* (par ex.: licencié en biologie)</b>	Licencié en Ingénierie de l'environnement			
<b>DIRECTION* / EVALUATION</b>	Directeur de mémoire*  Peter Bille Larsen	Co-directeur de mémoire*  Nicolas Baya Laffite	Nom(s) du ou des juré(s)	
<b>STAGE (éventuel)</b>	Organisme d'accueil		Maître de stage	
<b>Projet de l'ISE (éventuel) auquel le mémoire est rattaché</b>				
<b>Bourse (éventuelle) reçue par l'étudiant</b>	Aide financière pour le travail de terrain de la part de la Fondation Ernest & Lucie Schmidheiny.			
<b>COLLATION*</b>	Nb de pages* 64	Nb de figures* 4	Nb de tableaux* 6	
<b>TERRAIN D'ETUDE OU D'APPLICATION</b>				
<b>MOTS-CLES* (entre 5 et 10)</b>	Gestion de l'environnement – Connaissances traditionnelles indigènes – Gouvernance environnementale – Conflits socio environnementaux - TIPNIS – Bolivie			
<b>RESUME* (max 1500 car)</b>	<p>La Bolivie apparaît comme l'un des pays les plus impliqués dans l'inclusion sociale des peuples indigènes et la protection de l'environnement dans sa région. Sur la base de cette affirmation, il est permis d'espérer que la législation environnementale bolivienne est en mesure d'inclure les savoirs traditionnels indigènes dans les outils de gestion environnementale, afin de concrétiser le discours de ses gouvernants. L'analyse de la littérature, ainsi que des entretiens avec des experts et de l'information sur le conflit socio-environnemental de 2011 dans le TIPNIS, nous a permis d'observer en profondeur les principales caractéristiques et lacunes de cette relation.</p> <p>Un travail supplémentaire est nécessaire pour rassembler ces connaissances, mettre à jour le cadre juridique environnemental et inclure ces savoirs indigènes afin d'améliorer les outils de gestion de l'environnement.</p>			
<b>SUMMARY* (en anglais)</b>	Bolivia appears as one of the most involved countries in the social inclusion of indigenous peoples and environmental protection in its region. Based on this affirmation, it is expected that the Bolivian environmental legislation will be able to include indigenous traditional knowledge in environmental management tools, in order to make the discourse of its rulers a reality. By analyzing the literature and interviews with experts and the information about the 2011 socio-environmental conflict in the TIPNIS, we observed in depth the main characteristics and			

	shortcomings of this relationship.  More work is needed to gather this knowledge, update the environmental legal framework, and thus be able to include this knowledge to improve environmental management tools.
<b>REMARQUES</b>	Pour retranscrire au mieux le propos de personnes interviewées dans ce projet, nous avons décidé, on accord avec mon directeur de memoir, d'effectuer la redaction de ce travaille en espagnol.

Version 4, 30 janvier 2012